



## **ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA: GUERRA ISRAEL-HAMAS**

### **La medida sobre las órdenes de arresto de la CPI provoca una feroz reacción de Israel y la Casa Blanca.**

La acción del fiscal de la Corte Penal Internacional, Karim Khan contra Netanyahu y altos dirigentes de Hamás por presuntos crímenes de guerra era duramente criticada por Israel y el presidente estadounidense, Joe Biden. Los políticos israelíes se unieron para condenar el anuncio de Khan, y el presidente Isaac Herzog advirtió que “el sistema judicial internacional está en peligro de colapsar”. El ministro de defensa israelí califica de “despreciable” la medida. Por su parte, Biden ha criticado como “escandalosa” la solicitud de la Corte Penal Internacional de órdenes de arresto contra el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, junto con altos cargos de Hamás, por las acciones llevadas a cabo en Gaza. La decisión de Biden de respaldar firmemente a Netanyahu era respaldada por el secretario de Estado, Antony Blinken, quien calificó la medida del fiscal Karim Khan de “vergonzosa” en una declaración que decía que EEUU rechazaba su “equivalencia de Israel con Hamás”. [FINANCIAL TIMES](#); [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **Por otro lado, Francia apoya a la CPI tras la solicitud de órdenes de arresto contra líderes de Israel y Hamás.**

París ha anunciado oficialmente su apoyo a la Corte Penal Internacional (CPI), cuyo fiscal, Karim Khan, ha solicitado órdenes de detención contra dirigentes israelíes -entre ellos el primer ministro, Benjamín Netanyahu-, así como contra el movimiento islamista palestino Hamás. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **Asimismo, Australia respeta la independencia de la CPI tras la solicitud de orden de arresto de Netanyahu, según afirma su gobierno.**

El gobierno australiano dice que respeta el papel “importante” e “independiente” de la corte penal internacional en la defensa de la ley después de que su fiscal jefe solicitara órdenes de arresto para Hamás y responsables israelíes por crímenes de guerra y crímenes contra la humanidad, incluido el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu. [THE GUARDIAN](#)

### **¿Quiénes son los líderes de Hamás a los que se dirigen las órdenes de arresto solicitadas por el fiscal de la CPI?**

Yahya Sinwar, Ismaél Haniyeh y Mohammed Deif son sospechosos de crímenes de guerra y contra la humanidad tras las masacres cometidas el 7 de octubre y la toma de 245 rehenes, de los cuales 132 siguen detenidos en la franja de Gaza. [LE FIGARO](#)



## **Procesar a Netanyahu conlleva riesgos para la Corte Penal Internacional.**

El apoyo de EEUU a la Corte Penal Internacional, que creció con la investigación en Ucrania, está colapsando después de que el fiscal de la CPI, Karim Khan, anunciase que presentará cargos contra el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, por la guerra de Gaza. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

## **En Jenín, un ataque israelí deja 7 muertos, según la Autoridad Palestina**

La Autoridad Palestina este martes por la mañana que siete personas habían muerto por fuego israelí en Jenín, una ciudad al norte de Cisjordania, donde el ejército israelí anunciaba estar llevando a cabo una redada. [LE MONDE](#)

## **Ex miembros del gobierno de Trump se reúnen en Israel con Netanyahu.**

Uno de los asesores de política exterior más cercanos al expresidente Donald Trump, Robert O'Brien, que fue asesor de seguridad nacional, se reunía ayer con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, como parte de una delegación de ex responsables del gobierno de Trump que visitó a varios líderes israelíes. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **Talibanes, Putin, Netanyahu: la imponente caza de Karim Khan, fiscal de la CPI.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el perfil del fiscal de la Corte Penal Internacional, Karim Khan, que acaba de solicitar una orden de arresto contra Benjamin Netanyahu y responsables de Hamás, un abogado británico que –desde su elección en la CPI- ha demostrado su deseo de desafiar a las naciones poderosas.

## **“Un golpe demoledor para Israel y una apuesta enorme por parte de la CPI”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la decisión del fiscal jefe de la Corte Penal Internacional de solicitar órdenes de arresto contra Benjamin Netanyahu y Yoav Gallant, como un enorme revés para Israel, y la respuesta crítica de EEUU a estas acusaciones.

## **“Con las órdenes de arresto de la CPI, dejemos que la justicia siga su curso”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la solicitud del fiscal de que el tribunal emita órdenes de arresto contra Benjamín Netanyahu y Yahya Sinwar de Hamas, independientemente del resultado de los casos, que promueve la idea de que las reglas básicas del derecho internacional humanitario se aplican a todos.



### **“La CPI se deshonra por Israel”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los numerosos defectos de las acusaciones de la CPI contra Israel.

### **-IRÁN (MUERTE DE RAHISI)**

#### **Irán comienza los funerales del presidente Raisi.**

Los funerales del presidente y el ministro de exteriores de Irán comenzaban este martes en el noroeste de Irán, mientras se investigaba el accidente de helicóptero en el que resultaron muertos y el país lidiaba con la conmoción de perder a dos de sus líderes más prominentes en un momento volátil. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

#### **Asimismo, Irán avanza hacia un proyecto de estabilidad tras la muerte de líderes clave en un accidente.**

Irán pretendía proyectar ayer una sensación de orden y control nombrando rápidamente un presidente interino y un ministro de exteriores un día después de que ambos líderes murieran en un accidente de helicóptero. El cambio de liderazgo se producía en un momento de intensas tensiones en Oriente Medio y descontento interno en Irán, donde muchos habitantes han pedido el fin de décadas de gobierno clerical represivo. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

#### **Irán solicitó ayuda a Washington tras el accidente de helicóptero.**

EEUU afirmaba ayer que Irán había solicitado su ayuda tras el accidente de helicóptero que costó la vida al presidente iraní, Ebrahim Raïssi, y ofreció sus condolencias, aunque consideró que tenía “*sangre en sus manos*”. [LE FIGARO](#)

#### **No hay señal del helicóptero que se estrelló en el que murió el presidente de Irán, según el ministro turco de transporte.**

El helicóptero que se estrelló, resultando muertos el presidente iraní, Ebrahim Raisi, y su ministro de exteriores, Hossein Amir-Abdollahian, no tenía transpondedor instalado o lo tenía apagado, según una investigación inicial del grupo de rescate turco que encontró los restos. [THE GUARDIAN](#)

#### **Cómo las sanciones causaron estragos en los viejos helicópteros de Irán.**

Aunque no está clara la causa por la que el helicóptero *Bell 212* de fabricación estadounidense que transportaba al presidente y al ministro de exteriores de Irán se estrelló el domingo contra la ladera de una montaña cerca de la frontera con Azerbaiyán, analistas y ex responsables dijeron que lo más probable es que el fallo se debiera a problemas técnicos, dado que gran parte de la flota aérea iraní necesita urgentemente repuestos que Teherán no ha podido comprar debido a las sanciones de EEUU y otros países occidentales. [FINANCIAL TIMES](#)



## **El régimen de Teherán se enfrenta a un doble desafío.**

La muerte del presidente iraní Ebrahim Raïssi en un accidente de helicóptero el pasado 19 de mayo abre un período de incertidumbre política en Irán, en un momento en el que Oriente Medio se ve sacudido por la guerra en Gaza se perfila la sucesión del Guía Supremo de la República Islámica, Ali Jamenei, de 85 años.

[LE MONDE](#)

## **Tras la muerte de Raisi, las elecciones plantean una prueba difícil para los gobernantes de Irán.**

La institución política iraní debe elegir entre abrir la carrera presidencial y enfrentarse a rivales moderados, o limitar a los candidatos y arriesgarse a la vergüenza de una baja participación. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **La muerte de Ebrahim Raisi pondrá a prueba la unidad de las facciones de línea dura de Irán.**

Mientras la República Islámica se prepara para celebrar elecciones presidenciales de emergencia el 28 de junio, la muerte de Raisi podría llevar la tensa rivalidad política de Irán entre los leales al sistema teocrático a un nuevo nivel, y también pondrá a prueba la unidad de los partidarios de línea dura del régimen. [FINANCIAL TIMES](#)

## **“La muerte del presidente Raïssi agudiza la lucha por la sucesión del guía supremo”**

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre la batalla de sucesión en Irán, cuyos Guardias Revolucionarios, clérigos y conservadores se preparan para la era post-Jamenei, el ayatolá de 85 años que dirige el país.

## **“La muerte del presidente de Irán no augura nada bueno”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la generación que está a punto de tomar el poder en Irán, la cual considera que la opresión interna y la agresión extranjera son indispensables para el éxito de la revolución.

## **“La sucesión de Irán después de Ebrahim Raisi”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el escaso efecto inmediato que tendrá la repentina muerte del presidente de Irán, Ebrahim Raisi, y la probabilidad de inestabilidad iraní, cuando muera el líder supremo, y EEUU debería prepararse para aprovechar el movimiento de protesta.

## **“Ayudando al pueblo iraní tras la muerte de Ebrahim Raisi”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la muerte de Raisi, como un recordatorio de que EEUU y Occidente podrían hacer más para ayudar a los asediados ciudadanos de Irán.



## **“Tras la muerte del presidente iraní, aumenta el riesgo de inestabilidad en Oriente Medio”**

Editorial de [LE MONDE](#) sobre las elecciones que se organizarán rápidamente para sustituir al fallecido presidente Ebrahim Raisi, como una oportunidad para que el régimen reitere la línea dura que impone al país desde 2021, desafiando las protestas internas y presiones exteriores.

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Según Berlín, Kiev “necesita urgentemente” más defensa aérea.**

En una visita sorpresa a Kiev, la jefa de la diplomacia alemana Annalena Baerbock afirmaba este martes que Ucrania “necesitaba urgentemente” más defensa aérea ante los bombardeos rusos en la región de Járkov, al noreste del país. Dos personas resultaban muertas hoy en Rusia y Donetsk tras los ataques ucranianos. [LE FIGARO](#)

### **“Espíritu de Dunkerque”: un convoy de vehículos del plan de desguace de Ulez llega a Ucrania desde Londres.**

Un convoy de 20 vehículos donados a Ucrania a través del plan de desguace de la zona de emisiones ultra bajas (Ulez) de Londres llegaba durante el pasado fin de semana, según una organización benéfica. Más de 100 vehículos han sido donados a Ucrania a través del programa Ulez desde que fue autorizado a partir del 15 de marzo, y hasta ahora se ha entregado alrededor de la mitad. [THE GUARDIAN](#)

### **“La relación entre Xi y Putin está construida para durar”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre una dependencia mutua y el antagonismo compartido entre Rusia y China hacia EEUU, que significa que Moscú y Beijing seguirán unidos, sean cuales sean las tensiones subyacentes en su relación.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **Rusia acusa a EEUU de querer desplegar armas en el espacio.**

Rusia acusaba hoy a EEUU de intentar desplegar armas en el espacio, un día después de que el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas rechazara un proyecto de resolución ruso sobre este tema, y después de acusaciones similares de Washington hacia Moscú. [LE MONDE](#)